

Fitch está poniendo ya en bonos chatarra a la deuda soberana de Brasil

OSCAR MARIO BETETA: Don Francisco Gutiérrez.

FRANCISCO GUTIERREZ: Gracias Oscar Mario. Coincido con Valeria Moy que la determinación del tipo de cambio, el precio de nuestra moneda, en ocasiones hay algún factor que predomina y en ocasiones no. En este caso creo que efectivamente es multifactorial lo que está influyendo en el tipo de cambio, es un poco de China, es un poco el precio del petróleo, es un poco la desaceleración en Europa, la nueva situación de Grecia, la desaceleración del comercio mundial, el crecimiento lento de la economía de Estados Unidos, nuestras exportaciones estrella, que son las exportaciones automotrices ya empezaron a bajar.

A Brasil le revisaron la calificación, ya está en bonos chatarra, por parte de Fitch, todo esto ha sido en estos últimos días, y bueno, no tenemos internamente la fortaleza suficiente, a pesar de que algunos indicadores, sobre todo demanda interna, consumo, producción de bienes y servicios, un buen crecimiento de nuestro sector servicios, a pesar de eso, no tenemos la suficiente fortaleza interna como para que nuestro tipo de cambio tenga una dinámica propia y se sostenga.

Creo que es un poco de todo, coincido, pero bueno, en las últimas semanas yo agregaría a lo que ya comentaron Alfredo y Valeria, el hecho de que Fitch está poniendo ya en bonos chatarra a la deuda soberana de Brasil, y bueno, como dicen en mi pueblo, Óscar Mario, cuando veas las barbas de tu vecino cortar, hay que poner las propias a remojar porque la situación de las finanzas públicas en nuestro país está lejos de estar resuelta, han hecho algunos ajustes, yo diría muy tímidos, y mucho más importante es en la parte monetaria que está cargando el ajuste que en un verdadero recorte fiscal.

Así que yo creo que ahí también hay una debilidad interna.